

las iguales, completamente entre sí, formando, no obstante, un conglomerado único y perfecto, no debe tampoco haber dos células exactamente iguales en el tejido cerebral de un mismo individuo, y mucho menos dos cerebros idénticos en todos los detalles de su estructura y funcionamiento. Sin embargo, todas las células, diferentes entre sí, constituyen un cerebro bien equilibrado y millones de cerebros, distintos entre sí, pueden muy bien constituir una sociedad armónica y equilibrada. Kaut, dijo: «Cada corazón es un reino.» Yo digo: Cada espíritu es una autonomía. Pero todos los espíritus pueden conservar plenamente su autonomía dentro de una sociedad igualitaria. Igualdad de condiciones, de derechos y deberes. Variedad en los individuos, tanto en el usufructo de las condiciones, como en la concepción y satisfacción de los derechos y deberes, no faltará. Es la ley natural. Mientras haya dos cerebros sanos y libres juntos, habrá variación más o menos ligera en alguna parte de sus respectivas concepciones, entre ambas mentalidades; pero podrá haber convivencia perfecta, armónica, entre ellas.

Hoy se pretende obtener acuerdo y armonía dentro del conglomerado humano, con la desigualdad absoluta, como ley general y uniformidad, unidad absoluta de pensamiento, de inclinaciones, de características especiales, por medio de la atrofia, de la imposición, de la concepción, del engaño o de la violencia. Y el acuerdo, no existe; la armonía, tampoco. Al contrario: la discordancia y el desconcierto reinan soberanamente en la correlación social de castas, clases e individuos.

R. BARTHE

Velada sociológica-literaria

De acuerdo con el Ateneo Sindicalista y el grupo editor de TIERRA Y LIBERTAD, se ha organizado para el día 30 una velada conmemorativa del 2.º aniversario de la muerte de nuestro inolvidable compañero Anselmo Lorenzo. El acto se celebrará en el Centro Obrero, calle de Mercaders, número 25. En el próximo número daremos detalles de la velada.

¿Se puede hablar?... Hablemos...

Muchas veces me he preguntado: ¿Por qué estos hombres dignos, estos hermanos íntegros no vienen a nosotros para compartir las amarguras y las alegrías de la lucha?

Son aptos, son buenos, no saben del miedo, en una palabra: poseen todas las cuerdas del afecto y de la grandeza, mas no luchan en nuestro campo de acción.

Y esta réplica que me he dado yo a mí mismo, me ha hecho pensar mucho antes de decidirme a emborronar estos blancos pedazos de papel.

Convento, como el que más, en que los sinsabores de la pelea, no deben poner un reparo en nuestras frentes, deteniéndonos en pueriles tanteos calculadores.

Pero es, amigos, que el primer paso se da, en terreno de lucha, con vacilaciones de orden moral a cuyo alcance no se hallan los advenedizos del ideal. Ese primer paso cuesta un mundo, y no se da, cuando el mundo se empeña en no franquear sus puertas a los cerebros capaces, a los corazones machos.

Si el hombre que ha de dar la mano a estos otros hombres, vacila también ante el horror de la tragedia, que empieza al empezar la lucha por el ideal, el fracaso espiritual tiene lugar tan pronto se inicia el avance.

No se da un salto desde el estado de inconsciencia al de una capacitación firme, indeclinable ya en todo momento.

Se entra poco a poco, como se debe entrar, para no caer enseguida en lamentables errores de táctica, de procedimientos.

Fulano vino a la lucha en un día, y en tan brevísimo plazo se marchó. Se fue para no volver ya nunca. Su ejemplo quebrantó la débil fortaleza, de los que más tarde serían fuertes del todo.

Y nosotros que lo justificamos todo, porque todo tiene su razón de ser, ponemos el gesto agrio, un grito de intransigencia, un apóstrofo severo sale de nuestra garganta, y... ya parece terminada nuestra misión educadora.

La verdad se impone, y toda pequeña verdad que tienda a hacer más grande nuestra gran verdad, puede sernos perjudicial si nos oponemos a su marcha.

Nuestros errores, hijos las más de las veces de nuestra torpe presunción, sientan el precedente doloroso de nuestra inseguridad en la lucha y abren un interrogante acusador ante la mirada de los que vienen, atraídos por el estímulo de una labor lógica y perdurable en el tiempo.

La mala semilla debe arrancarla todo buen sembrador, si quiere que la cosecha sea próspera. Pero nosotros, lejos de extirpar de raíz, la cubrimos sigilosamente con un montoncito de tierra virgen, y por lo tanto máscara ingenua que oponemos a la ingenuidad de los iniciados.

Se dice que la vida privada del hombre debe merecer el respeto de toda persona sensata y culta. Y de aquí que marquemos un límite entre lo que hacemos muchas veces y lo que pensamos pocas.

Su idea, el espíritu de nuestra doctrina dicta tal hecho, pero nosotros ponemos en ejecución tal otro, dado el ambiente en que nos tocó desenvolvemos. Sustráenos a las influencias del medio, es tarea poco menos que imposible, mas... no imposible del todo. Nuestra tendencia, pues, debe encami-

narse más que nada en husca de nuestra propia emancipación de la ignorancia. Antes que pretender la educación de los otros, debemos procurar la nuestra; que procurándola habremos dado ejemplo en favor de todos.

Hay quien no lucha sino bajo un aspecto. Este sólo sabe esgrimir, a manera de lanza, su pluma. Es su único sistema de lucha y lo conocen por su labor eminentemente teórica, en el último rincón de provincias. Aquel eligió la tribuna y dejó, con los pulmones, su vida preciosa, y precisa, ante la ignara muchedumbre que va a los mítins, más que a escuchar verdades, a saciar su sed desmedida de novedad... El otro, caído en abandono de sí mismo, se dejó el poco de tósforo que albergaba su débil cerebro, entre las páginas de un libro que no entendía y que creyó poder llegar a entender.

Todos los caminos serán buenos si llevan el mismo término.

Más puede ocurrir que tomemos por camino una estrecha senda áspera y espinosa, que después de haberla recorrido toda nos deje perdidos en mitad del bosque de nuestra propia ignorancia.

Y en este caso, bien es verdad, todo no se habrá perdido, pero habrá que empezar de nuevo, comenzando por desandar lo andado.

A esto deben encaminarse nuestros estudios; a rectificar errores que aún son susceptibles de rectificación.

Sobre todo, no olvidemos a los que luchan en privado por darnos una generación valiente de nuevos luchadores.

Son honrados padres de familia, esposos modelos que quisieran morir junto a nosotros el día de la batalla postrera.

No despreciemos su concurso.

S. CORDON AVELLAN

A los obreros de Olleros de Soberno (León)

Cumpliendo el acuerdo tomado por la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores, se llevó a cabo la manifestación acordada, partiendo de esta localidad a las doce y media (aunque sea triste y vergonzoso decirlo) con poca concurrencia y menos orden, no tan solo por lo intransitable de los caminos, si que también por los desaciertos cometidos, tales como el aceptar la banda de música ofrecida por los empleados de esta empresa explotadora, para que acompañara la manifestación. Lo que dirían ellos: «Dales música, ya que a la mayoría de ellos más les ha de gustar la música que lo que en sí encierra la manifestación» y a pesar de las protestas de varios compañeros, la música acompañó.

Que no vuelva a ocurrir en estas circunstancias, y ante todo, conste la protesta de varios compañeros que componemos el grupo «Luz en las tinieblas» y que lanzamos al rostro de los organizadores de tan hermoso acto como prometía ser el celebrado el día 12 de noviembre.

Pues bien; con todos los timbales, música y platillos, se hizo el recorrido de nueve kilómetros hasta la plaza de Cisterna, cabeza de Ayuntamiento, donde, para terminar, se celebró un gran mitin, haciendo uso de la palabra, Coque, Jesús Pérez, Castaño y Celestino Iglesias que presidió.

Como a pesar de haber bastantes rezagados que se quedaron cuidando los trabajos de la empresa por sí alguno se llevaba un tornillo o una chatorra, y otros que, según ellos, fueron a buscar bellotas, lo que prueba que el cerdo tiene más derecho a la vida que ellos y que yo quiero que sepan que han hecho muy mal, la plaza estaba llena de gente, por lo que los oradores, queriendo hacer llegar sus voces a los más distantes, se esforzaron hasta el extremo de tener que retirarse, pues a Jesús se le extinguió la voz completamente. Siguió Castaño atacando a toda la pollita social, gobernantes, agiotistas, hombres negros y toda esa chusma de encanallados vividores, que al pueblo roban el pan, la salud, la educación, la dignidad...

Unos momentos se mostró pesimista y dijo: «Los gobiernos no harán nada, sino lo que a los capitalistas y caciques convenga; hay que estirpar esta plaga». De acuerdo.

La campaña de acción del proletariado, es de extirpación y saneamiento; seamos todos fuertes; no miremos hacia otros; marchemos de frente hacia el punto deseado, con la valentía y arrojo que lo hace el hombre, el fuerte, el Espartaco moderno.

A la lucha, compañeros; nadie espere que otro lo haga; seamos nosotros los primeros.

Tened presente que los ricos cuando se trata de hacer algo, como decía Castaño, siempre brillan por su ausencia. Contra un factor importante tenemos que luchar, pero no importa; éstos son los pobres bien vestidos, pues os daréis cuenta que nos acompañaron desde el principio de este acto, ocupando los puntos extratégicos. No importa.

E. ALVAREZ

Actuación anarquista

Federación Anarquista

: : de Cataluña : :

Balace del mes de octubre de 1916.

INGRESOS Grupos de Barcelona: «Tierra y Libertad», 3 pesetas; «El Rayo», 4; «Idea y Acción», 2; «Juventud Acrata», 4. De San Andrés: «La Hidra», 1. De San Martín: «Los Prácticos», 7'50. De la Barceloneta: «Pro Cultura», 2. De Tarrasa: «Cultura y Acción», 4; De Matarró: «Amor y Libertad», 6. De Serra de Almos: O. C., 0'50. De los compañeros siguientes de Barcelona: J. P., 0'25; F. D., 0'20; Barthe, 0'50; Poble patirás, 1. —Total, 41'75 pesetas.

GASTOS Franqueo de manifiestos antiguos a provincias, 3'80; devuelto al compañero R. R., 20 (liquidados);

correspondencia, papel y sobres, 4'40. —Total, 28'20 pesetas.

RESUMEN Suman los ingresos, pesetas, 41'75; suman los gastos, 28'20; quedan en caja, 13'55 pesetas. —El Tesorero.

A los anarquistas de Madrid

Para tratar de los medios conducentes para la creación de un «Centro de Estudios Sociales», en Madrid, os convocamos a una reunión pública que tendrá lugar el domingo, día 3 del próximo diciembre, a las nueve de la mañana, en el Centro Instructivo de Obreros, calle de los Abades, número 20.

La necesidad de un Centro que aspire a la implantación de escuelas racionalistas y donde puedan iniciarse conferencias de controversia y otros actos de propaganda análogos, es por todos sentida desde hace mucho tiempo, no solo para vigorizar la acción, sino para hacer frente a los políticos que desvían al proletariado de su verdadero camino.

Esperamos la ayuda de todos para defender nuestros principios.

Por la Comisión, Manuel Mourelo, Dionisio Sastre, Miguel Pascual, P. del Valle, Rodríguez Romero y Maure Bajatierra.

Correspondencia y adhesiones: Calle Fomento, 15, 2.º, Madrid.

Reorganización de un grupo

El grupo «Galileo» recientemente reorganizado, saluda, a su reaparición, a los demás grupos anarquistas. A la vez, participa a todos los amantes de la cultura y de la lucha social, que su obra será, la de propagar las ideas por medio de la publicación de tarjetas postales de asuntos sociales y símbolo de nuestro ideal, láminas, libros y folletos.

La correspondencia a nombre del grupo, en la siguiente dirección: Centro Obrero, Mercaders, 25.—Barcelona.

Constitución de grupos

Se ha constituido en Sueca un grupo que lleva por título «Los Hermanos» y cuyo objeto es leer y propagar la prensa anarquista.

Así es que deseamos ponernos de acuerdo con todos los grupos y compañeros que persiguen el mismo fin que perseguimos nosotros.

Toda la correspondencia a la siguiente dirección:

Vicente Lli Rincón, Ferrocarril de Silla a Cutlera, peón de la 5.ª brigada, estación de Sueca (Valencia).

Agrupándose

Con la semilla germinadora de la verdad y la justicia que han sembrado en este pueblo unos cuantos hombres y la constancia y perseverante voluntad del grupo «Los reivindicadores del siglo XX» y la cooperación de unos cuantos abnegados compañeros de ésta, tres fuerzas heterogéneas, hemos formado un cuerpo vigoroso, robustecido con nuestras férreas voluntades, dispuestas para luchar nuevamente contra la trilogía maldita.

Los compañeros, grupos, y sociedades que sostienen correspondencia pueden hacerlo a la siguiente dirección: Calle Castelar, Sociedad de Obreros Campesinos, Arahal (Sevilla).

MITIN ANARQUISTA

Para protestar de los criminales manejos de los acaparadores y del Gobierno que lo permite y hacer un acto de afirmación anarquista, se convoca a todos los trabajadores de Madrid, al gran mitin que se celebrará en el teatro Barbieri, el domingo, día 26, a las 9 y media de la mañana.

¡Trabajadores, no faltéis!

Maremágnum

AMOR LIBRE Nuestros jóvenes amigos José Ripoll e Iñés Pallá, saltando por encima de todas las coacciones e imposiciones de sus respectivas familias que se resistían a permitirles una unión libre, han constituido un nuevo hogar anarquista.

Ambos jóvenes, pleróricos de salud y de entusiasmo por la dignificación de la especie humana, han sabido conformar sus actos a sus ideales, despreciando la intromisión de la alcahuetería legal y religiosa.

Que seáis felices, amigos y que vuestros futuros hijos sean una esperanza de la Humanidad.

El próximo domingo, día 26 en el Centro Obrero, Mercaders, 25. el camarada Costa Iscar, dará una conferencia a las cuatro y media de la tarde. desarrollando el siguiente tema: «Una interpretación del Anarquismo individualista.»

De un grupo del Sindicato de Cilindros hemos recibido 5 pesetas para nuestro compañero Masgomey, las que han sido entregadas a su familia.

También hemos recibido 2 pesetas de un compañero para Peñaña y otra para Masgomey.

J. José Pinoda. — El 9 del pasado mes te escribí una carta por la que te hacía

saber que te giraba 2 pesetas y para que eran destinadas. No habiendo recibido contestación tuya, no se si obran en tu poder. Si deseas contestarme, mi dirección es: Juan Trujillo, Puente. 2. Herrera (Sevilla).

Se desea saber el paradero del compañero José M.ª Lanierra, para lo cual puede enviar su dirección a esta administración.

El compañero Francisco Jurado Rivera, de Villafranca de Córdoba, desea saber el domicilio de Bartolomé Millán, de Castro del Río

“LOS NUESTROS”

En los primeros días de diciembre, como tenemos anunciado, verá la luz el primer número de esta estimable publicación.

Contiene una novellita-relámpago, original del compañero Donhor, titulada:

LA LOCURA DE MARÍ

Un cuento, primero de una serie de Zoais, titulado:

A VIOLÍN

Y otro, de Amichatis, que lleva por título:

EL INMENSO

Todo esto por solo 5 céntimos. ¿Quiéren más?... Pues esperen los números que siguen con originales de conocidos compañeros.

Pedidos con el importe al Administrador. Montejaque (Málaga).

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Includes entries for Jerez de la Frontera, Montejaque, Barcelona, La Línea, Vitoria, Boston, and a Total of 483'85.

REPARTO

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Includes entry for Barcelona (Joaquín Cortés y José Climent) for 80'00 and a Total of 8'00.

Donativos

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Includes entries for Lyon, Westwood, Barcelona, E. Mateo Soriano, La Línea, Cádiz, Castellón, Malpartida de Plasencia, and a Total of 11'70.

Suscripción Enrique Fernández (1)

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Includes entries for Castro del Río, Julián Gómez, Juan Pérez, José Salamanca, Dionisio Quintero, Rosa, Villegas, Pedro Villatoro, F. Merino, M. Merino, Antonio Marmol, A. Urbano, F. Garrido, and a Total of 8'00.

Londres.—R. Márquez, 1'5 cheelines; Cero, 1'5, por los que dieron.

Barcelona.—José da Silva Oliveira

Jerez de la Frontera.—Según nota del Maremágnum

Jerez de la Frontera.—Recaudado por los compañeros que trabajan en el Cortijo del Pino: F. Gómez, 0'25; A. Muñoz, 0'25; J. Calvo, 0'25; V. Barca, 0'25; E. Barrero, 0'25; Antonio Maestre, 0'25; Antonio Córdoba, 0'25; J. Gordillo, 0'25; Domingo Castellano, 0'20; Antonio Granada, 0'25; J. Caballero, 0'30; J. Gutiérrez, 0'25; Lucio Granada, 0'10; A. Suárez, 0'10; D. Alcón, 0'10; M. Muñoz, 0'25; J. Ramírez, 0'15; M. Córdoba, 0'20; Antonio Suárez, 0'10.

Total 18'40

(1) Las 189'40 pesetas, de la suma anterior, han sido remitidas a su destino.

Correspondencia

Alhaurin; el Grande.—A. R. Recibimos 4 pese as por suscripción.

Igualeda.—J. F. Id. 4 por id. Pagado el 820.

Boston.—G. «Fraternidad». Id. 120; para Solidaridad Obrera 15; Los Nuevos 10; Renovación 10; La Unión Marítima 10; La Vos del Obrero 15; presos 25; Hombre Libre 10; Los grandes pensadores 10 y paquetes 15.

Watervliet.—E. G. Id. 1 peso. por el que dieron 4 75 por suscripción. Escribimos

Westwood.—A. A. Id. 109; para Sánchez Rosa. 1'50; donativo 1; encargos 100 y sobre el resto escribimos

Bueca.—S. V. Id. 4'50 por paquetes Liquidados.

Montejaque.—S. «Los hijos de la Montaña». Id. 5 para presos.

Godall.—T. A. Id. 13'25; libros 4 25 y paquetes 9.

Albalate.—J. R. Id. 5 para libros

Bagarro.—G. I. Id. 1'05; para Solidaridad Obrera 3'50; folleto 0'25 y paquetes 6 75 Pagado el 826

Valliclara.—P. A. Id. 1 por suscripción.

San Fernando.—F. M. Id. 6 por paquetes Pagado el 823

La Línea.—G. «Al buen fin la buena causa». Id. 19'50; presos 0'75; donativo 0'75 y paquetes 18. Pagado el 331.

Cádiz. A. B. Id. 6; donativos 0'25; presos 7'5 y paquetes 6. Pagado el 329.

Rosal.—B. P. Id. 5; La Vos del Obrero 2'50 y paquetes 2'50. Pagado el mes de diciembre y sobran 0'50.

Marchena.—D. M. Id. 2'0; libros 7'20 y paquetes 12'70. Pagado el 323

Manzanares.—J. A. D. Id. 5'20 que abonamos por paquetes.

Chiclana.—D. R. Id. 3'25; libro 1 y paquetes 2'25. Pagado el 317.

Cartagena.—F. Ll. Id. 12'75 por paquetes Pagado el 324.

Fuente Ovejuna.—P. M. Id. 6 por libros

Valencia.—J. S. Id. 2 por suscripción.

Villanueva del Duque.—D. D. Id. 70; por libros 55 y paquetes 20.

Caspanes.—J. C. Id. 4'50 por paquetes Liquidado

Montbrío del Campo.—J. G. Id. 12'50; por libros 6'50 y paquetes 6 Pagado el 325.

Vitoria. G. «Los Conscientes». Id. 16; para Solidaridad Obrera (3 suscripciones) 4'50; La Vos del Obrero 2; La Vos del Obrero 2; presos 1; folletos 1'50 y paquetes 5. Pagado el 824, sobran 0'90, con las 3 pesetas anteriores.

Portugalete.—J. A. Id. 5; Solidaridad Obrera (suscripción de A. S., de Las Arenas), 1'50 y libros 3'50.

Malpartida de Plasencia.—J. V. Id. 3'50; folletos 1; donativo 0'20 y suscripción 2.

Torrefarrera.—A. A. Id. 1 por suscripción.

Avilés.—J. A. F. Id. 5'85; para Hombre Libre 0'30; La Vos del Obrero 1'05 y paquetes 4.

Valencia.—E. C. C. Id. 25 por folletos.

Ascó.—J. B. Id. 2'25 por suscripción

Miami.—G. «Lucha Tenaz». Id. 40; para El Hombre Libre 15 y paquetes 20

Riotinto.—J. P. Id. 7; Solidaridad Obrera (2 suscripciones) 3 y paquetes 3. Pagado el 329.

Nerva.—F. de V. Id. 5'50; para La Vos del Obrero 1 y paquetes 4'50. Pagado el 329.

San Pedro Pescador.—S. G. Id. 10 para libros.

Palamos.—S. P. Id. 20'35; folletos 0'65 y paquetes 19'70.

Mieres.—J. Q. Id. 5'25; por libros 4 25 y suscripción 1.

Barcelona.—J. Bos. Id. 4; donativo 1; Solidaridad Obrera 0'75; grupo de Investigación Pedagógica 0'50; escuela Fuenmayor 0'25; presos Centero 0'75 y Castellví 0'25.

Aicoy.—J. C. Id. 18 por paquetes Pagado el 320.

Badajoz.—R. R. Id. 2'10 por suscripción.

Algarinejo.—F. R. Id. 3 por id.

Arahal.—M. R. Id. 10 que abonamos por paquetes. ¿Está bien?

San Juan de Mozarrifar.—P. C. Id. 5 que como no hemos recibido carta abonamos por paquetes.

Balace del número 32

Table with 2 columns: Category, Pesetas. Includes INGRESOS (Por paquetes, Donativos, Venta) and GASTOS (Déficit del número 325, Impresión del número 326, Franqueo, Por hacer el correo).

RESUMEN

Suman los gastos 954

Id. los ingresos 340

Déficit para el número 327. 614

Imp. GERMINAL, Ronda San Pablo,